

学校  
便り

中種子町立星原小学校

いwashimizu

令和6年度第3号

令和6年6月20日発行



しゅんぷう もつ ひと せつ しゅうそう もつ みずか つつし  
春 風を以て人に接し、秋 霜を以て自らを慎む

校長 米村 圭史

6月が訪れ、梅雨の季節が始まると共に、私にとって大切な日が巡ってきます。それは、父の命日です。今日は、父の思い出と、父から教わった自分が大切にしている教えについてお話ししたいと思います。

私は誰かに「尊敬している人は誰ですか？」と尋ねられたら「父親です。」と今も答えています。自分としては目標とするべき生き方をしていたのが自分の「父」だと思っています。

父はいつも、周りの人々に温かく優しく接していました。父の笑顔と優しい言葉は、まるで春の穏やかな風のように、人々の心を和ませていました。自分も小さい頃からよく一緒に遊んでもらいました。時間があればキャッチボールをし、少年サッカーの試合があれば必ず応援に来てくれました。父親はいつも自分や弟に寄り添い、時間を共有していた印象があります。そして、嘘みたいな話なのですが、自分の記憶の中で、一度たりとも父に怒鳴られたことはありません。父は何かあってもしっかりと向き合って穏やかに自分に対し話をしてくれました。



一方で、父は自分自身に対しては非常に厳格でした。自らを律し、常に努力を惜しまず、誠実に生きることを心掛けていました。何事にもコツコツと取り組み、その姿勢は、まるで秋の霜のように冷静で、厳しさを伴っていました。私はその父の姿を見て、自分をしっかりと見つめ直し、成長することの大切さを感じていました。

父が亡くなってから見つかった、父がつけていた日記に記されていた1つの言葉があります。それは「春風を以て人に接し、秋霜を以て自らを慎む」という言葉です。この言葉には、他人には春風のように優しく接し、自分には秋霜のように厳しく戒めるという意味が込められています。まさに、この言葉のように生きていた父でした。父が亡くなってから見つかったということで、私にとってはとても衝撃的でしたが、徐々に自分の心に深く刻まれるようになりました。何度も何度もこの言葉を振り返り、それからは私自身の人生の指針となり、座右の銘として日々の生活や仕事においても大切にしています。

しかしながら、今の自分を振り返ってみても、学校で子供たちに接する中、大人に接する中で発する自分の言葉に対しても、いまだに「何であんなに厳しい言葉で言ってしまったのだろう。」とか「相手はどんな気持ちになったのだろう。」と後悔の連続です。「自分に優しい自分」ばかりが現れてしまいます。父の背中はまだまだ遠いようです。

6月、学校で生活しながら雨雲の広がる空を見つめると、私の心には父の教えと温かな思い出が蘇ります。この教えを皆さんと共有することで、自分自身が大切にしているこの言葉のように子供たちに接し、成長していこうとまた今年も考えています。

## 避難訓練（地震・火事・土砂災害）

5月22日(水)に避難訓練が行われました。今回は、地震発生後火災が発生したことを想定して訓練を行いました。地震発生放送が流れると、子供たちは机の下に身を隠し次の放送を静かに待つことができました。火事の合図では、発生した場所をしっかりと聞いて、避難経路を確かめながら避難をすることができました。スモーク体験も行い、身を低くして避難することの大切さも学びました。また、水消火器訓練も実施しました。

6月8日(土)には土砂災害を想定した保護者引渡訓練を行いました。避難訓練をする頃には雨が降り出し、本番さながらの訓練となりました。どちらの訓練も「自分の命は自分で守る」という意識で真剣な態度で取り組みました。



## 星原・納官・岩岡 三校合同宿泊学習

5月29日(水)から30日(木)の1泊2日で6年生が宿泊学習に行ってきました。28日の船の欠航で予定よりも1日短縮された日程になりましたが、納官・岩岡小学校の友達とも仲良くなりました。ヤクスギランドや大川の滝を見学し、屋久島の大自然を満喫してきました。学校図書館から毎日見えていてもなかなか行くことができず、遠い存在だった屋久島が、子供たちにとって、身近な島になったかもしれません。



## 一日遠足 海遊び

5月31日(金)は、1年生から4年生までの9人が、一日遠足で海遊びをしました。天気が少し心配でしたが、ライフジャケットを身に付け、安全第一で楽しみました。海の中の生き物を見つけたり、石を積んでみたり、今年の夏の始まりを感じる時間となりました。



## 花いっぱい为学校にしよう

6月5日(水)晴天の下、「うみなり園」にマリーゴールドやマツバボタンの苗を植えました。一本一本心を込めて植えた苗が元気に育って、きれいな花を咲かせてくれることをみんなで願っています。



## 第1回町交流学习

6月14日(金)中種子町内6小学校の5・6年生が油久小学校に集まり、交流学习を行いました。星原小の6年生は、レクレーションの後、いつもの3倍の人数で「道徳」の学習を体験しました。たくさんの意見が出てきて大変活発な学習となりました。第2回目も楽しみです。

6月

## 行事予定

26日(水) 人権集会

28日(金) 景観学習(6年)

7月

3日(水) 水泳学習発表会, 学級 PTA  
学校保健委員会・救命救急講習会

4日(木) 社会科見学(4年)

13日(土) いかだ遊び(浜津脇港 14:00頃)

※ お時間がございましたら、子供たちの様子をご覧ください。

19日(金) 終業式

